

La investigación científica de nuestro país vive tiempos difíciles. El anuncio de la desaparición de instituciones como el Colegio de Posgraduados de Chapingo, el Instituto Nacional de Investigaciones Forestales y Pecuarias (INIFAP) y el Instituto Mexicano de Tecnología del Agua, entre otros, es muestra del poco interés que tiene el gobierno actual en el desarrollo científico y tecnológico de México. Y dado que estas instituciones tienen en común el estudio de problemas de orden práctico, en buena parte relacionados con el campo, el agua y los bosques, pareciera también que éstos carecen de importancia a ojos del gobierno. No se puede pensar en un aprovechamiento razonable, en la conservación de los recursos naturales —lo cual requiere estrategias bien diseñadas—, sin investigaciones profundas, esto es, gente con experiencia, espacios de reflexión y formación, de donde surjan propuestas novedosas adecuadas a nuestra realidad.

Si a esta muerte súbita añadimos la muerte lenta que intentan aplicar a otras instituciones vía el recorte presupuestal, la lentitud con que fluyen los recursos monetarios para los proyectos de investigación —el pasado año se lleva el récord—, el panorama es un tanto desolador. Ante esta situación, *Ciencias* une su voz a la protesta contra estas medidas que comprometen el futuro de la ciencia en México y, por la falta de atención, de los recursos naturales del país. Creemos que estas instituciones cuentan con investigadores de gran calidad y reconocimiento, cuyo trabajo constituye un aporte importante para enfrentar estos problemas. Desaparecerlos al tiempo que se imponen recortes a otras instituciones es un grave error. ¡Protestamos!